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馬英九籲繼任者沿用「九二共識」
「雙十慶典」發表講話 強調維持良性循環的現狀

金門供水閩工程明日正式開工
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香港文匯報訊 中國國民黨「總統」參選人
洪秀柱昨日說，若黨內認為她的兩岸政策背離
主流民意，她希望可以說得更清楚。洪秀柱強
調，她非常尊重制度，如果「總統」提名資格
要有任何變動，也必須依照程序處理。而在
「慶典」上，洪秀柱與馬英九夫人周美青相擁
以作關心，場面溫馨。

籲支持者尊重制度
據中通社報道，數百名支持者不滿國民黨醞

釀「換柱」，昨日上午到國民黨「中央黨部」
前抗議，要求國民黨主席朱立倫下台。洪秀柱
下午前往「黨中央」，向支持者致意。洪秀柱
表示，她不會退下來，也呼籲支持者尊重制
度，希望得到黨代表的支持。
至於是否會接受「朱洪配」？洪秀柱沒有明

確回應，她說，應該要把程序走完，因為中常
會認為她的兩岸政策背離主流民意，違背黨的
政綱、有相當的落差，她希望這方面能說得更
清楚、更明白。

與洪秀柱本是朋友
馬英九夫人周美青10日在「雙十慶典」結

束時擁抱洪秀柱，台灣「立法院長」王金平
說，周美青與洪秀柱本就是好朋友，當然對洪
的近況很關心，很窩心。媒體詢問洪秀柱在
「雙十慶典」上與朱立倫聊了什麼。洪秀柱表
示，沒有特別交談，朱立倫仍表達希望找時間
溝通，她也不覺得在「雙十慶典」上被冷落。

■馬英九夫人（圖中背對者）與洪秀柱擁抱。
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據中通社報道，「雙十慶典」昨日在「總統府」前廣
場舉行，馬英九以「和平繁榮，永續台灣」為題發

表演說。馬英九說，過去7年，當局依據「九二共識」
所推動的兩岸政策，有效維護台灣尊嚴，促進兩岸合
作，成功創造了台灣多數人支持的現狀。馬英九表示，
如果沒有「九二共識」，維持現狀就只是一句口號、一
句空話，不可能具體落實，也不可能推動兩岸和平發
展。馬英九也表示，7年前，兩岸關係與國際關係彼此原
是惡性循環，「我們把它扭轉為良性循環！現在，台灣
多數人要維持的是什麼樣的現狀？就是這個良性循環的
現狀」！

「一中」絕非「一中一台」
馬英九表示，「九二共識」的依據就是台灣的「憲

法」，台灣方面表達的是「一中」，絕不會是「兩個中
國」、「一中一台」或「台獨」。
馬英九強調，「台灣共識」是在「憲法」架構下，維

持兩岸「不統、不獨、不武」的現狀，而「兩岸共識」
(即在「九二共識、一中各表」的基礎上，推動兩岸和平
發展)，則是讓兩岸關係與國際關係產生良性循環的基
礎，如果下一任「總統」願意沿用，兩岸關係將繼續和
平繁榮。馬英九還反問，未來的「總統」接受依據「憲
法」達成的「九二共識」，「合憲合法，合情合理」，
有什麼困難呢？
馬英九在結語時表示，在他任內，兩岸關係越來越和
平穩定。但是，在「雙十慶典」的今天，他要特別說出
他的憂慮，這一方面是基於作為台灣領導人的責任；一
方面也是基於他對台灣的熱愛。「人無遠慮，必有近
憂」，他有必要讓所有民眾明白，台灣將會面對什麼樣
的未來，以及因應的方法。
民進黨主席暨「總統」參選人蔡英文是近8年來民進

黨第一個參加「雙十慶典」的主席，她接受媒體訪問時
表示，台灣現在面臨的是一個很困頓的環境，外在和內
在挑戰非常多，這是台灣應該要團結的時候，所以希望
「雙十慶典」大家都能來參加。

香港文匯報訊 台灣地區領導人馬英九昨日

在「雙十慶典」上發表談話，針對兩岸關係，

馬英九表示，維持現狀已經成為「台灣共

識」，但他強調，這個現狀不會從天而降，而

是依循了包括「九二共識、一中各表」等原則

而來，馬英九希望下任台灣「總統」能繼續沿

用，讓兩岸關係繼續平順。

朱立倫：臨全會要凝聚共識團結勝選
香港文匯報訊 中國國民黨主席朱立倫昨日表示，

國民黨即將召開的臨全會，是要凝聚共識、團結勝
選，這是開臨全會最重要的目標。因為「雙十慶典」
中，與國民黨提名「總統」參選人洪秀柱沒有坐在同
一排，不方便回頭，見面時打了聲招呼說，「自己
人，見面再聊」。

稱「朱洪配」為假設性問題
據中通社報道，朱立倫10日上午出席「雙十慶典」

後受訪時被媒體問道，是否可能「朱洪配」？朱立倫
說，目前提到的都是假設性問題，因為國民黨還在凝
聚共識、團結勝選的階段，相關討論沒有觸及到這個
問題。至於與洪秀柱是否溝通好了，朱立倫說，與洪
秀柱是自家人、無話不說，一定可以把問題溝通好。
媒體追問，國民黨將召開的臨時全代會，是否會

變成朱立倫的造勢大會？朱立倫說，臨全會的開會內

容、主題、甚至時間、地點都還沒有確定，只有一個
方向確定，就是要凝聚共識、團結勝選，這是開臨全
會最重要的目標。

會找機會與宋楚瑜溝通
媒體問到，是否可能與親民黨主席宋楚瑜談國親

合作？朱立倫說，一直非常尊敬宋楚瑜，把他當成長
輩與前輩，他也是過去國民黨的秘書長與大老。朱立
倫說，相信宋楚瑜希望國民黨與台灣民主更好，會找
機會溝通，也有很多選民希望國親合作，至於怎麼協
調，有很多方式可以來進行。
另外，朱立倫出席「雙十慶典」時與民進黨主席
蔡英文、親民黨主席宋楚瑜等人坐在一起，媒體捕捉
到朱、蔡兩人互動不少。朱立倫受訪時表示，歡迎蔡
英文參加「雙十慶典」，已經有多年沒有見到蔡英
文，希望將來朝野互動可以越來越良性。

■台灣地區領導人馬英九在「雙十慶典」上表示「九二共識」為兩岸關係之基礎，望下屆繼任人能沿用。
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兩岸故宮合慶90周年
共同策劃網上展覽

香港文匯報訊（記者
江鑫嫻 北京報道）為慶
祝故宮博物院成立90周
年，兩岸故宮將合作舉辦
多個活動。據故宮博物院
院長單霽翔介紹，兩岸故
宮聯合推出的《神筆丹
青——郎世寧來華三百年
特展》已於10月6日在台
北故宮博物院開展。兩岸專家將於11月雲集台北，
就「故宮學」相關研究課題展開學術探討。另外，
雙方正在共同策劃「兩岸故宮網上展覽」項目。

編乾隆善本《天祿琳琅》
據了解，兩岸故宮已於10月6日聯合推出「郎世

寧來華300年特展」，北京故宮博物院的8幅郎世寧
珍品赴台參展，包括《郎世寧畫弘曆射獵聚餐圖
軸》、《郎世寧畫果親王允禮像冊》、《郎世寧八
駿圖卷》等。
將於11月在台舉行的兩岸故宮博物院學術研討

會，今年已是第5屆。單霽翔表示，此次由台北故
宮博物院承辦的研討會，兩岸專家將雲集一堂，就
「故宮學」相關研究課題展開學術探討。他還透
露，兩岸故宮合作重新編輯乾隆皇帝典藏善本古籍
《天祿琳琅》書目工作正在進行之中。

交流讓分離文物聚首
以合辦的方式讓分離60年的文物聚首，已成為兩
岸故宮交流的一條重要渠道。對於展品單項交流的
問題，單霽翔表示，台北故宮的文物暫時無法到大
陸展出，確實是一種遺憾，但這不是兩個博物館能
解決的，還需要社會各方面的關注和努力。他強
調，雙方的合作並不局限於展覽，涉及範圍很廣。
即便是在展品方面，也不局限於實物，還有數字化
展示等很多方式。雙方正在共同策劃「兩岸故宮網
上展覽」項目。
單霽翔表示，兩個分隔在海峽兩岸的博物院，其

藏品都主要來自清代宮廷舊藏，各有所長、互為補
充，可謂同根同源。兩岸故宮博物院的持續交流合
作，受益的不僅僅是兩岸「故宮人」，更是兩岸關
心關切文化事業的普通民眾。加強兩岸故宮博物院
的交往，這不僅僅是兩岸「故宮人」所期待與歡迎
的，更是兩岸民眾的普遍願望。
另外，兩岸故宮都是向社會公眾開放的博物館，

是公益性的文化機構，都在為如何更好地保護、研
究與利用這些文物藏品，更好地實現社會教育、文
化傳播等職能而不懈努力。

■單霽翔
本報北京傳真

福建師資閩台聯合培養計劃啟動
香港文匯報訊（記者 張建忠 福州報道）福建省教育
廳昨日透露，兩岸高校共建的福建省師資閩台聯合培養
中心開始運作，該中心負責組織和實施福建省師資閩台
聯合培養計劃。
福建省師資閩台聯合培養中心由校務管理幹部、人文社
科類師資及理工類師資等三大培養中心構成。據福建省教
育廳介紹，校務管理幹部閩台聯合培養中心設在廈門大
學，已確定的聯合培養高校為台灣逢甲大學、人文社科類
師資閩台聯合培養中心設在福建師範大學，確定的聯合培
養高校為台灣東吳大學、世新大學、銘傳大學。
此外，理工類師資閩台聯合培養中心設在福建工程學
院、廈門理工學院，其中福建工程學院聯繫確定的聯合
培養高校為台灣逢甲大學、雲林科技大學，廈門理工學
院聯繫確定的聯合培養高校為台北科技大學等。

台抗日領袖蔣渭水遺骨本月遷宜蘭
香港文匯報訊 宜蘭出生的台灣抗日領袖蔣渭水身

故84年，骨灰三度在台北遷葬，家屬始終盼能落葉
歸根。遺骨歸鄉，路途似近還遠，終得在本月17日
圓夢魂歸宜蘭。
據中新網報道，台北市及宜蘭縣府選在17日移

靈，讓蔣渭水從此在新墓「渭水之丘」長眠，因為這
天是蔣創立「台灣文化協會」94周年。「終於圓夢
了！」蔣渭水孫子蔣朝根說，伯父(蔣的長子蔣松輝)
最大的心願就是能讓祖父歸葬故鄉，如今由宜蘭縣府
及台北市府合力促成，家屬非常感謝。
蔣朝根說，很感謝宜蘭把遷葬當成一件大事來

辦，祖父歸葬後，台北的墓地將改成衣冠塚，他的精
神永留台北和宜蘭，保佑全台。
蔣渭水在台北信義區大安第六公墓的墳塚，已由

台北市文化局登記為歷史建築，文化局日前要求建築
師呂大吉，在最低程度破壞的前提下取出骨灰。因此
呂大吉表示，取掘過程備感壓力，擔心判斷失準毀了
文化資產。他先以透地雷達掌握墓穴的內部輪廓，接
着再鑽小洞以裝有LED燈的針孔攝影機深入墓穴。
當時雷達顯示可能安放蔣渭水與夫人骨灰罈的位

置，但壇體周圍包覆厚達半米的磚牆，他擔心玉製骨
灰罈會反射光線造成判斷失準，幾度用針孔攝影機深
入墓穴，卻只看到一片白。正當不知如何是好時，他
上香向蔣渭水祈求移靈順利，說來奇怪，再用針孔攝
影機探視墓穴，就看到壇體上的「冬」字，當下鑿洞
取壇。
看見祖父母的骨灰罈移出墓穴，蔣朝根趕緊打起
黑傘遮陽，伸手拂去灰塵。

香港文匯報訊（記者 黃瑤瑛 泉州報道）金門供水工
程福建省晉江市龍湖取水泵站施工現場傳出消息，金門
供水工程由福建負責實施的部分（晉江龍湖取水泵站及
龍湖置入海口陸地管道部分），將於12日正式開工，預
計明年10月完成總體工程建設，實現通水目標。
按照方案，金門供水工程經龍湖抽水泵站抽水輸水至圍
頭入海點，再經由海底管道輸送至金門。該工程設計流量
為每日3.4萬立方米，輸水路線總長約27.56千米，其中福
建陸地管道11.6千米，海底管道15.76千米，金門陸地管
道0.2千米，總投資38,782萬元(人民幣，下同，約合港幣
47,358萬元）。在建設分工方面，福建負責投資建設晉江
龍湖取水泵站及龍湖至入海口陸地部分，金門供水海底管
線將由金門投資建設及營運管理。福建部分工期為12個
月，總造價為9,114.5萬元（約合港幣11,130萬元）。
記者在龍湖取水泵站施工現場，只見施工場地已經平
整，工人正在搭建臨時鐵皮屋，吊車、卡車、拖拉機等
工具全部到位，大門口張貼着金門供水路線圖、龍湖取
水泵站建築效果圖、工程概況等。福建負責的工程部分
開工後，將與金門海上工程建設進行有機銜接，爭取明
年10月完成總體工程建設。

預明年底實現試通水
福建省晉金供水有限公司總經理蘇文勇告訴記者，晉
金供水建設工期為一年，預計明年10月將能完工，明年
底實現試通水。到時候金門、泉州真正實現共飲一江
水，同胞情將更密不可分。
上個世紀的「八二三炮戰」催生了金門獨一無二的戰

地風光，也讓金門成了海峽間繞不開的一處旅遊勝地，
五年前，金門縣政府提出打造「國際休閒觀光島」。儘
管旅遊資源豐富，但金門卻始終有一塊短板——缺水。
因此2015年7月，福建和金門的供水合同正式簽訂。

16公里跨海管道如何鋪？
記者了解到，晉江水直供金門的輸水

路線總長約27.56千米，市民好奇關心
這16公里的海底管道將如何鋪設？

據金門縣自來水廠廠長翁文貴介
紹，以目前的計劃來看，海底管道採用的是HDP水
管，是一種高密度塑膠材料，直徑為80厘米。管道
將被鋪設在海床下方3米左右的位置，為了確保結構
的穩定，防止受到海水的腐蝕，還將給管道外圍配重
混凝土等結構。另外，此次金門從晉江引去的是原
水，所有水源將流入金門當地的淨化池，再經過相關

水質處理之後，再輸送給金門的各家各戶。
晉江市水利局總工程師劉地強介紹說，目前，福

建已有廈門大嶝島、莆田南日島以及平潭島等多個跨
海引水工程，相關技術已十分成熟。施工技術方面，
以南日島的莆田平海灣跨海供水工程為例，跨海鋪管
施工隊用炸礁船把海底岩石炸開一條管槽，並派出潛
水員下海檢查管槽開挖情況，再打撈海底石渣。接着
在鋪管船上熔接管頭，讓管道緩緩沉入海床，最後採
用埋設機對海底管道進行埋設。

■香港文匯報記者 黃瑤瑛 泉州報道
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